



INVESTIGACIONES

# La internacionalización de la educación superior. Una apuesta y una oportunidad del presente

Oscar Jorge Comas Rodríguez  
Coordinador



En México se vive desde hace décadas un pausado avance en la consolidación de sus políticas de educación superior en el ámbito internacional. El tema ha ido cobrando una importancia cada vez mayor, dado el crecimiento en la demanda del nivel superior de estudios y, consecuentemente, la urgencia de nuevos modelos para la movilidad tanto de estudiantes como de profesores-investigadores. En esta sociedad del conocimiento, es indiscutible que la internacionalización representa un objetivo que debe atenderse por las Instituciones de Educación Superior (IES) de manera urgente, pues de lo contrario se corre el riesgo de quedar marginados del escenario global.

La presente publicación reúne el análisis y la reflexión de diversos especialistas para entender las nuevas dinámicas a las que deben responder las universidades, así como las oportunidades que esta materia representa para que las IES sean reconocidas en la esfera mundial. La internacionalización de la educación superior, como un proceso que va más allá de las fronteras nacionales, precisa del aumento de la calidad educativa, de la creación o el fortalecimiento de redes, de la expansión de espacios de investigación, de la movilidad de estudiantes e investigadores, de una burocracia ampliamente cualificada y de homologar, en la medida de lo posible, los parámetros académicos que faciliten la movilidad para un aprendizaje recíproco y la generación de nuevos conocimientos que permitan a la Universidad aportar perspectivas novedosas en la construcción de soluciones a problemas sociales.

ISBN: 978-607-451-144-4



ANUIES

**B** BIBLIOTECA  
DE LA  
EDUCACIÓN  
SUPERIOR